



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 09 de Abril de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Atenazan Bagdad.**

+Tropas estadounidenses consolidan sus posiciones alrededor de la capital iraquí.

**+Identifican a los secuestradores.**

+El niño de cuatro años fue secuestrado por venganza, dice jefe de Policía.

**+Cantan cero a Unión FENOSA.**

+El Instituto Nicaragüense de Energía (INE) rechazó oficialmente la solicitud de incremento en las tarifas de energía eléctrica, propuesta por la distribuidora Unión Fenosa.

#### El Nuevo Diario

**+ Matanza de periodistas.**

+Han caído ya once profesionales de la información.

+Bombardeo a Hotel donde se hospedaba la prensa son crímenes de guerra", dice la Federación Internacional de Periodistas.

**+Niño sigue sin aparecer.**

+Secuestradores identificados y desaparece el taxista.

+Ex trabajador cobra deuda y llama a familia en Guatemala.

+Policía descarta drogas e "industria del secuestro".

+En el preescolar sigue vacía la sillita de José Steven.

**+Crisis en la Procuraduría.**

+Cargo vacante enfrenta a Fiallos con Vega.

+Una fuente ligada al gabinete presidencial nos confió ayer que Francisco Fiallos no aceptará continuar con el cargo de Subprocurador, incluso, que no descartó retirarse de la entidad, si el Presidente Enrique Bolaños no lo asciende a titular.

**+Llora tras el horrendo crimen.**

+Arresto a quemador de casa y niña.

#### Editorial

#### La Prensa

**Veinte años de cárcel por informar.**

"Por su parte el presidente Enrique Bolaños debería retirar la misión diplomática del gobierno nicaragüense acreditada en La Habana, como una mínima demostración de solidaridad con las personas que son reprimidas brutalmente en Cuba por ejercer sus derechos humanos más elementales. Eso es lo menos que podría hacer el jefe de Estado de una nación que también fue víctima del totalitarismo comunista, y que inclusive personalmente conoce muy bien lo que significa la solidaridad para quienes aspiran a la libertad."

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 2 -

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **Reacción ante un editorial. (Vidaluz Meneses)**

“Quiero referirme al editorial del viernes cuatro de abril titulado “Intolerancia y totalitarismo ideológico” y al reaccionar a su contenido deseo retomar lo que me parece que en el centro del texto expresa la intención del autor: Es necesario reconocer que en Nicaragua la lucha ideológica se libra generalmente con lenguaje fuerte, con descalificaciones personales y, a veces, con ofensas, de lo que no escapan unos y otros”. El campo pagado del grupo Pro-Vida y ad láteres en el que está la acusación a la que se refiere el editorial, se destina oficiosamente a solicitar al Presidente, públicamente y argumentando graves faltas contra la moral, costumbres y tradición nicaragüenses, la destitución de dos mujeres líderes de sus respectivas representaciones ante el Conpes y de las distintas comisiones y organizaciones donde han sido delegadas por sus respectivas asociaciones y para cuyos cargos fueron seleccionadas por el gobierno.”

##### **La información no es un juego. (Freddy Potoy)**

“No tenemos intereses petroleros y tampoco somos profesionales al servicio de Estados Unidos o Gran Bretaña, somos periodistas profesionales que tratamos de brindar el mejor contenido posible de lo que ocurre en Irak y resto del mundo. En nuestras ediciones sobre la guerra en Irak, además de la información estrictamente definida, también se han publicado análisis, crónicas, entrevistas y artículos encaminados a darle algo adicional a los lectores para que tengan una amalgama de elementos sobre el conflicto. De igual forma, estoy dispuesto a debatir con quien quiera, sobre cada una de las ediciones de LA PRENSA desde que comenzó la guerra en Irak, siempre y cuando los argumentos sean profesionales y no emotivos.”

##### **¿Por qué tanta bulla? (Guillermo Areas Cabrera)**

“En ninguna de las posturas, ya sea la roja o la rojinegra existe patriotismo o defensa de la soberanía del país. Lo que existe es politiquería con el objeto de llevar cada quien agua para su molino.”



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 3 -

Es una lástima que los intereses partidarios siempre estén por encima de los intereses de la patria. Si en verdad se piensa en Nicaragua creo que hay que apoyar al señor Presidente de la República en sus manifestaciones verbales de soporte político a los Estados Unidos, con ocasión de la guerra en Irak y el envío de apoyo humanitario cuando la misma termine, si es que el país está en capacidad económica de hacerlo. No hay que olvidar que la caridad comienza.”

### El Nuevo Diario

#### **La caficultura nicaragüense llegando a su fin. (Francisco Laínez)**

“La globalización con sus gobiernos títeres liquidó las instituciones de fomento del Estado para apoyar financieramente a la producción, dejando este vital factor en manos privadas que funcionan para hacer negocios particulares, no para apoyar la reconstrucción de Nicaragua. Cualquier garantía real traspasada a bancos y otros, deja de producir, se deteriora y al final beneficia a protegidos, especuladores u oportunistas. El hoy, en pasta para mí, consiste en manejar un financiamiento en condiciones corrientes de sostenimiento a la producción, y el pasado con una reestructuración financiera simultánea, en función del hoy, además, solidificar el derecho de propiedad con prontas decisiones.”

#### **Foro de la UNESCO sobre Educación Superior, Investigación y Conocimiento. (Carlos Tünnerman)**

“El Foro es una iniciativa que se concentra en la investigación en y sobre la educación superior y el conocimiento. El Foro brinda una plataforma para que investigadores, responsables de la formulación de políticas y expertos aborden críticamente cuestiones y resultados de la investigación. El objetivo es ampliar nuestra comprensión de los sistemas, estructuras, políticas, tendencias y desarrollos en la educación superior, la investigación y el conocimiento.”

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+ Ortega refuerza presión por reforma tributaria. (Pág. 3 A)**

+Convoca hoy a sus militantes a concentración.

##### **+ Nadie sabe de tarjetas. (Pág. 3 A)**

+ Representantes de todos los poderes aseguran que el dinero plástico desapareció al concluir período de Alemán.

+ Contralores dieron un plazo de quince días para cancelar tarjetas de crédito, pero “yo no sé del hilo”.

##### **+Spencer utilizó a empleados. (Pág. 10 A)**

+Procesado declara que el actual diputado del Parlacen creaba las sociedades, pero utilizaba los nombres de los empleados para su constitución

### El Nuevo Diario

##### **+Harding no dejó lista ni cree en acosos.(Pág.2)**

Otra vez Urcuyo en apuros



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 4 -

### + "No apañaremos a nadie", dice Alejandro Fiallos. (Pág.4)

+ Caso auditoría en INIFOM

+ Hoy se reunirá con firma auditora y anunció decisiones firmes sobre el caso

### + Lunes a Contraloría, auditoría de COMMENA. (Pág. 9C)

+ Herty sorprendido por tantas barbaridades.

+ Una de las corridas se llevó dos vehículos y todavía reclama "indemnización".

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted tiene la palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Tema: Problema de la Colonia del Periodista y otros tópicos

+ Oviedo calificó al Gobierno de "candil de la calle y oscuridad de la casa", por el caso de Unión FENOSA. Pues según Oviedo, el Gobierno ha venido solapando todos los abusos cometidos por la empresa eléctrica en contra del pueblo.

+ Opinó que la Asamblea Nacional debería interpelar al Ejecutivo para que diga de dónde salió la deuda de 9.8 millones, que supuestamente tiene el Gobierno con Unión FENOSA... "El proceso de venta de ENEL fue irregular, y se sabe que cuando esto sucedió, el Ing. Enrique Bolaños era Vicepresidente de la República y Presidente Ejecutivo de ENEL", agregó Oviedo.

+ Señaló que las palabras de Joel Gutiérrez sobre la Colonia del Periodista son una mentira y se preguntó: "¿Qué tiene que ver la Colonia del Periodista con préstamos internacionales?". "La colonia fue construida con fondos propios. Lo que quieren es engañar a la opinión pública", expresó Oviedo.

#### CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitados: Dr. Miguel Gómez (Embajador de Venezuela) y Dr. Héctor Giavaldini (Dir. Gaseoducto de Nic.)

Tema: Poliducto entre el Pacífico y el Atlántico

+ El Dr. Giavaldini es parte de una misión venezolana encargada de negociar y estudiar la probabilidad de la construcción de un gaseoducto que unirá el Atlántico con el Pacífico de Nicaragua, el que servirá para transportar hidrocarburos sin necesidad de que los barcos den la vuelta en Cabo de Hornos.

+ Giavaldini explicó los distintos pasos a seguir para el estudio ambiental económico y social que puede tener el gaseoducto.

#### CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitados: Lic. Noelia Sánchez (Responsable de Registro y Control INTUR) / Dra. Rosa B. Vilchez (Jefe Docente PROFAMILIA) y Dr. José A. Medrano (Gineco-obstetra)

Tema: Plan Verano y Comisión Interinstitucional / Programas de PROFAMILIA

+ La Lic. Sánchez explicó el papel que juega el INTUR en la Comisión Interinstitucional del Plan Verano



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 5 -

2003.

+Vílchez y Medrano dieron a conocer los distintos programas médicos que tiene PROFAMILIA.

### CANAL 10

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. Vigarny Espinoza (Presidente Ejecutivo de INAA)

Tema: Campaña Educativa "Clara como el Agua"

+Espinoza indicó que INAA está llena de gente y que se deben hacer recortes muy serios, porque de otra manera esta empresa va a la quiebra. "¿Cómo se hace para no subirle al agua, si hay aumento de los costos, como deslizamiento anual del 6%, incremento en el precio del petróleo, incrementos salariales y otros?", se preguntó Espinoza.

+Agregó que la ley creadora de ENACAL, realizada por los diputados en el año 98, establece que ésta tiene que ser una compañía privada, o mejor dicho, una Sociedad Anónima. "Personalmente, bajo ningún punto de vista el agua puede ser privada", expresó Espinoza.

### CANAL CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitados: Ma. Fernanda Flores / Ma. Alejandra Alemán

Tema: Varios

+El diputado liberal Carlos Valle calificó de "bochornosa" la actitud de la Policía, al detener a más de 50 jóvenes que participaban en la jornada a favor del Dr. Arnoldo Alemán y por quitarles abusivamente siete bidones de pintura. Negó que hayan pintado casas sin autorización de sus dueños y aseguró que las mujeres fueron abusadas por parte de la Policía por orden del Ministro de Gobernación Eduardo Urcuyo.

+Ma. Fernanda Flores comentó que durante su gira por el norte visitó al Monseñor Abelardo Mata para expresarle su solidaridad ante la injusta demanda del Procurador Francisco Fiallos, quien exige un pago de más de 400 mil córdobas, "con lo que dejaría sin estudiar a muchos jóvenes becados en la Universidad de Estelí".

+Informó que la Vicepresidencia está invitando al CEN para un almuerzo este sábado.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Periodistas muertos en la guerra contra Irak

#### Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Meneses criticó el hecho que los diputados hayan llamado al Canciller Norman Caldera, para explicar el



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 6 -

por qué Nicaragua ha dado su apoyo a la guerra en Irak, “pero no se dice nada de la carta que mandó Daniel Ortega a Saddam Hussein, diciendo que el pueblo de Nicaragua lo apoya en su lucha de liberar a Irak de una invasión extranjera, atribuyéndose así prerrogativas que no tiene, porque no es el Presidente de Nicaragua”.

+Comentó que parece que al Presidente Bolaños no le interesa tener buenas relaciones con el medio periodístico, “pues con el veto a la Ley que favorece a los periodistas que viven en la Colonia del Periodista está demostrando que el gremio no es ni de su agrado ni de su interés”.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Los diputados sandinistas no quedaron satisfechos con la comparecencia del Canciller Norman Caldera, por lo que demandaron la comparecencia del Presidente Enrique Bolaños, sin embargo el Segundo Vicepresidente de la Asamblea Nacional, Orlando Tardencilla, dijo que este Poder sólo tiene facultad de citar a ministros, viceministros y directores de entes autónomos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Diputados de las bancadas sandinista, liberal y Azul y Blanco manifestaron que no apoyarán el veto presidencial a la Ley de Revalorización de las viviendas de la Colonia del Periodista. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Foro Liberal se reunió con el Secretario para Asuntos Políticos de la Presidencia, Alfonso Callejas Deshon, en lo que han denominado “Acciones para lograr reunificar el liberalismo”. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El titular del MHCP, Eduardo Montealegre, aseguró que ninguno de los 83 productos de la canasta básica serán gravados con impuestos, dentro de la Ley de Reformas Tributarias que será presentada a la Asamblea Nacional después de Semana Santa. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El economista Néstor Avendaño instó a la Sociedad Civil a presionar al gobierno para que, del fondo por la reducción de la deuda externa, se incluyan recursos para reducir la pobreza. “El Gobierno del Presidente Bolaños está defraudando a la comunidad donante internacional y principalmente a los nicaragüenses, ya que los recursos que se han liberado del pago de la deuda interna no se han destinado a la reducción de la pobreza, tal como lo mandata el acuerdo entre el Club de París y el Gobierno de Nicaragua”, expresó Avendaño. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Gobierno del Japón entregó al Ministerio Público más de 20 millones de córdobas, para el equipamiento de las Oficinas de la Fiscalía en todo el país. Fiscal General, Julio Centeno Gómez, dijo que existe un marcado déficit de fiscales en todo el país, lo que es de suma preocupación ya que afecta la aplicación del nuevo Código Procesal Penal. **(Noticias 12, Canal 12 /Not. Independiente, Canal 8)**

+El Presidente de la Comisión Anticorrupción, Noel Pereira Majano, calificó como una obstrucción a la justicia la negativa de la jueza para que se entrevistase al ex gerente del INTERBANK, el procesado Félix Padilla. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El FSLN, mediante una nota de prensa, informó que este miércoles 09 de Abril realizarán una concentración para protestar contra la intención del Gobierno de no introducir simultáneamente los anteproyectos de Reformas Tributarias y Reformas Presupuestarias, como se había comprometido ante la Asamblea Nacional. Esta concentración se hará frente a las instalaciones del CIPRES a las 4:00 p.m. y estará participando Daniel Ortega. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente de la CGR, Francisco Ramírez, informó que ya se levantó el sigilo bancario para la investigación del caso de los Delitos Electorales. **(Noticias 12, Canal 12)**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 7 -

+Los candidatos a Procurador de Justicia son: Dr. Antonio Tijerino Medrano (Fundador del PLC), Dr. Luis Urbina Noguera (Ex diputado AN) y Dr. Alfonso Sandino (Viceministro de Gobernación). Para Sub Procurador se menciona al Dr. Francisco Boza. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Comisión de Energía de la Asamblea Nacional solicitará al gobierno que explique de dónde va a sacar los supuestos 20 millones de dólares que le adeuda a Unión FENOSA, “ya que ese pago no saldrá del incremento a la tarifa”, afirmó el diputado Roberto González. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

**SERVICIO SOCIAL:** La Sra. Urania Medina, de 70 años, solicita medicamentos para tratar una severa infección que padece en su pie izquierdo. Dir. : De la Kativo 1 c. arriba, 3 c. al sur y 2 c. arriba. **(TV. Noticias, Canal 2)**

### NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Magistrado de la CSJ, Rafael Solís, dijo que el caso del Procurador ya fue cerrado por la Comisión del Régimen Disciplinario. Sin embargo la Magistrada Yadira Centeno expresó que este caso no está cerrado, pues la Corte Disciplinaria no ha puesto ningún auto que diga que se archive la diligencia. **(Punto Informativo, Radio Sandino)**

+El ex Ministro de Gobernación, Arturo Harding, negó que haya dejado una lista de empleados a despedir en ese ministerio. Agregó estar sorprendido por esta noticia publicada en los medios. **(Punto Informativo, Radio Sandino / Cinco en Punto, Radio Corporación)**

+Los maestros del departamento de León van a iniciar una jornada de protestas para exigir al Gobierno un salario justo, “porque con el salario actual la situación se hace más difícil para los educadores”. **(Punto Informativo, Radio Sandino)**

+La CSJ está dispuesta a despedir a los trabajadores que han participado en los paros parciales exigiendo que les restituyan el viático de alimentación. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+El diputado Noel Pereira Majano expresó que dará una megáfono a los diputados sandinistas para que le digan al Presidente Bolaños, directamente, lo que piensan de él, “mientras que cuando hablan de Fidel Castro se tragan la lengua ante las represalias que sigue cometiendo en Cuba”. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**